
大部制改革考验新领导集体
法国《欧洲时报》：这次大部制改革将是新中国成立

以来第
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次国务院机构大的调整。与以往不同的是，当

下中国利益多元化的格局已经形成。既得利益格局的掣

肘，令中国新一轮改革有些举步维艰。特别是民众期待的

真正突破尚未出现。因此，这次大部制改革也是对中国新

领导集体的一次考验。

政协一号提案锁定食品安全
韩国《朝鲜日报》：食品安全、环境、反腐等问题将

成为今年会议的焦点。今年，政协的一号提案锁定为绿色

农业和食品安全，提出吸取三聚氰胺牛奶、抗生素鸡肉、

垃圾食用油等食品安全问题的教训，并要求政府出台相应

措施。

中国高学历领导人比例上升
路透社：中国共产党高层涌现出来自各个不同学科、

受过高等教育的领导人。随着社会的进步，领导人的背景

多样化能够带来不同的思维和技能。一些教育专家解释

称，受教育程度更高的领导人崛起，是中国经济和社会越

发复杂的结果，这也反映出中共的变化。中国正在发展成

为大国，也更加促使

中共选择受过更好教

育和更精干的领导

人。
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家事国事

即将研究生毕业的胡楠正在宿舍电脑前观看两会新
闻，“明天有个大型招聘会，你要不要一起去？”室友凑
过来问。胡楠笑着说，“你忘了，我已经决定啦，要去老
家福建泉州的那个公司。”

临近毕业，同学们热火朝天地在广州、深圳这些大城
市找工作。成绩优异、能力突出的胡楠却选择回到三线城
市的家乡工作，或许同学们不能理解，但对胡楠来说，这
是一个深思熟虑的坚定选择。

早在去年
!#

月，胡楠的一个本科同学所在的公司新
成立了一个部门，开展互联网方面的业务，生意不错，订
单剧增，人手开始吃紧。这个同学希望学通信的胡楠研究
生毕业之后可以加盟，包吃包住，奖金丰厚。

这个机会很诱人，公司在广州，整个城市高新技术行
业发展比较成熟，胡楠却拒绝了。虽然大半辈子务农的父
亲一直跟他说，“好男儿志在四方，我们不拖你后腿。咱
厝都是石材厂、鞋服厂，囝伢好不容易念到研究生，回来
当工人，墨水都要浪费咯！”但是胡楠仍希望回福建，回
泉州工作，“我一直很关注家乡，尽管它只是一个小城
市，不比大城市发达，可我很看好它的发展前途。”

上次回家，胡楠拿出一张报纸告诉父亲，泉州高新技术
产业开发区从
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年
!!

月起成为国家级高新技术产业开
发区，享受国家级高新区政策；离家不远的鲤城区江南电子
信息产业园是国内微波模块三大生产基地之一，
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年泉
州微波通信产业集群还被科技部列入首批国家创新型产业
集群建设工程试点，现在泉州微波通信行业正在转型升级，
非常重视技术研发，急需人才支撑。
“现在的泉州可不是以前的泉州，未来的泉州可不是

只有制造业！城市虽然不大，有国家政策扶持，咱们海西
的发展一定会越来越好，我的专业和学历，在家乡大有用
武之地！”胡楠充满信心。父亲虽然听不太懂，但知道儿
子可以回到身边，还能更好地发展，脸上也是乐开了花。

两会召开之际，胡楠非常关注家乡改革配套和财税金
融的政策。因为，他还有个更长远的心愿———在家乡创
业。想到这，他对同学说：“倒不如你跟我一起回家乡，
发展机遇可不只大城市有，回去积累几年，创业正合适！”
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沟通很重要
杨 凯

国家投入可逐步向民生倾斜

全国人大代表丁列明：目前，我们的很多硬件设施已经不比
国外差了，高铁甚至超过了发达国家，但是，我们现在开始出现
很多矛盾，比如紧张的医患关系、食品安全等，将来国家的投入
可以逐步向改善民生方面倾斜。

新浪微博网友：身在北京，几个月以来饱受雾霾之苦，听闻
家乡前几天又受到沙尘侵扰。希望政府能够在环境治理上加大投
入，让我放心地呼吸一口京城的空气吧。“美丽中国”听起来很
美好，希望不仅仅是场美梦。

关注孤、寡、残等弱势群体

全国人大代表李长庚：钱应该花在老百姓直接受益多的地
方。比如解决贫困地区老百姓的脱贫问题、新农村建设问题等，
要加大力度向这方面倾斜。另外，还应该减少政府直接在项目上
的投入。能够交给社会、企业的，要交给他们。政府既当老板又
当建设者，会有些问题，包括腐败。

新浪微博网友：首先是加大投入改善边远地区的教育条件，
这决定着中国的未来。其次，关注孤、寡、残等弱势群体，对弱
者的关注体现了一个国家的高度。

新浪微博网友：听说香港、澳门在财政盈余的情况下会向
市民“派糖”，让全民共享经济成果。我们是不是也可以借鉴香
港、澳门的“派糖”措施，对有特殊需要的人群予以一次性补
助呢？

让人民充分享受发展红利

全国政协委员杨占秋：我觉得国家财政在民生方面应多投
入，如教育、卫生等方面。财政收入本就来自人民纳税。近年来
我国经济发展很快，财政应该
更多地回馈民生，全国人民都
应该享受到国家发展的红利。

新浪微博网友：像“三公
消费”应该明白花，省点花，
但是像科学教育、环境保护、
社会保障等重要领域不应该吝
惜花钱。

我国财政收入连年增长，
您认为钱该怎么花？

“我不想错过
家乡的发展”

韩晓梅
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月
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日上午，在旁听政协新闻出版界的小
组讨论时，记者注意到，上午两个多小时小组讨
论中，超过
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位委员做了发言，十分踊跃，有
的委员举了两次手才得到发言机会。在发言中，
不少委员谈到了履职需要彰显政协情怀，言辞恳
切。

以实实在在业绩体现价值

此前，在
"

日举行的全国政协十二届一次会
议开幕会上，十一届全国政协主席贾庆林在报告
中提出：培养政协情怀、奉献政协事业，以不可
替代的作用推动发展，以实实在在的业绩体现价
值。
“政协委员对自己要承担的使命要有更深认

识，要更好地彰显政协情怀。政协是社会发展的
人才库，委员们要尽到自己的责任，有些问题要

做出深层的思考。”周锡生委员说。
“当政协委员不仅是荣誉和信任，也是责任

和使命，政协委员要有一份情怀，心中要时刻装
着人民，要时刻想着能帮助人民解决什么问题，
要敢于说真话、说实话，要敢于提建议。”连任
委员舒安娜说。

担任政协委员之后，舒安娜每年都会做一些
调研，提出一些提案和建议，“比如我过去提的

关于应对老龄化的建议、关于治理
'($)&

的建
议，都受到了重视。每当我的提案得到采纳时，
我都十分欣慰。今年，我又带了关于加强新型城
镇化的建议，其中反映了一些我在基层了解到的
在新农村建设中的一些问题，希望能在有关部门
制定政策时发挥作用。”

树立“有位更加有为”观念

对于如何以人为本、履职为民，委员们也有
了更深的认识。
“过去我曾就太湖治理提出过建议，得到了

有关部门的重视，我也曾建议在学校中开展书法
课，后来也得到了较好的采纳。”沈鹏委员介绍
了自己多年的政协委员履职经历，并就教育理念
等问题发表了自己的看法。

央视主持人白岩松曾多次参与采访两会。不
过，这次他角色变了，是作为全国政协委员来参
会的，他表示，对贾庆林报告中“人民政协发挥
作用，必须自觉树立有为才能有位、有位更加
有为的观念”的段落印象深刻。

“我们要把十天左右会期的履职与日
常的履职行为联系在
一起才会更有作为。”
白岩松呼吁，“委员
平时也要多提提案，
很多委员都是在两会
期间才提提案，实际
上，提案在一年中的
任何时候都可以提。
日常的履职应该成为
委员履职的增量部分，
这是很有空间的。”

白岩松还晒出了自
己的提案，表示准备了
%

件提案，其中两件将
会在两会期间提，而会
把另外两件特意留到平
时再提。

旁听政协新闻出版界的小组讨论———

委员履职要有“政协情怀”
本报记者 叶晓楠

周锡生 舒安娜 白岩松沈鹏

全国政协新闻出版界的小组讨论会场
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记者在北京人

民大会堂领取十二届

全国人大一次会议采

访证。 韦 亮摄
! !
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月
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日上午，十二届全国人大一次会

议在人民大会堂新闻发布厅举行新闻发布会，大

会发言人傅莹就会议议程和人大工作相关的问题

回答中外记者的提问，记者们竞相举手提问。

本报记者 李维娜摄
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月
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日，青

年时报两会小记者在

人大浙江代表团驻地

采访。

张 洋摄

十二届全国人大一次会

议新闻发布会上，傅莹女士

闪亮登场，同众多中外记者

进行了很好的沟通。作为人

大历史上第一位女发言人，

她漂亮地完成了自己的首

秀。

看她的答记者问，我们

不难发现如下特点：其一，

自信。在有关政治体制改革

的答问中，她充满对中国道

路的自信。这种自信不是强

词夺理，而是娓娓道来，是

那种知道自己是谁，知道自

己在做什么、做得怎么样之

后，从容流露出的对未来的

信心。其二，坦诚。在回答有

关预算问题时，她坦陈自己

也是刚刚学习这个概念。其

实，我们都知道，没有人天生

就会，没有人“无所不知”，然

而并不是所有人都愿意承认

这一点。她这种坦诚让人感

到亲切。其三，勇敢。在回答

日本记者的提问时，傅莹不

卑不亢地说，所谓“中国咄咄

逼人”的印象，不仅日本有，

还有一些国家也有；但是，更

多中国人的看法恰恰相反，

认为在国家遇到挑衅的时

候，应该表现得比现在更强

硬一些。

两会是一个沟通的平

台。民意代表和国家机构之

间、代表委员相互之间、与

基层群众之间、与记者之

间，都需要很好的沟通。有

些沟通方式看起来是比较盲

目和混乱的，比如会场上一

群记者追着某某明星代表委

员跑的情况应该少一点，而

平心静气、理性智慧的对话

应该更多一点。

中国的事业需要

好的沟通。在新媒体时

代，微博、微信极大地

拓展了人们言论的空

间，极大地丰富了人们

交流沟通的渠道。在这

些话语空间里，只有形

成自信、坦诚、勇敢的

沟通风格，才能更好地

激发中国社会的活力。

（更多精彩见新浪和海外网）
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畅议国是

两会激发创业激情———

"

一名摄像记者在采

访。

新华社记者 陈建力摄


